



El concepto de naturaleza como un todo Dentro de los diversos usos actuales

## El gasto de los turistas extranjeros aumentó un 6,6%

Hasta junio, con 24.416 millones. El gasto medio diario aumentó hasta los 110 euros

E. de G. / Guadalajara

El gasto de los turistas internacionales alcanzó los 24.416 millones de euros en los seis primeros meses del año, lo que supone una mejora del 6,6% con respecto al mismo periodo de 2012, según las cifras proporcionadas este viernes por la encuesta de gasto turístico Egatur elaborada por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo.

El gasto medio diario aumentó hasta junio un 2,4%, hasta 110 euros, mientras que el gasto medio por turista se incrementó un 2,2%, hasta 936 euros.

El mayor volumen de gasto en la primera mitad del año lo realizaron los turistas británicos, con 4.731 millones de euros, que acapararon el 19,4% del total, al gastar un 5,6% más.

Les siguieron los turistas alemanes, con 4.015 millones, un 2,8% más, los procedentes de Países Nórdicos, con 2.613 millones de euros, un 15,4% más, y los franceses, con 2.274 millones, un 18,5% más.

Cataluña es la comunidad que lidera el gasto total con 5.730 millones de euros, lo que supone un 23,5% del total y un crecimiento del 10,3% con respecto al mismo periodo de 2012, seguida de Canarias, con 5.329 millones de euros, un 7,5% más.

En junio, el gasto total alcanzó los 5.983 millones de

euros, un 2,6% más que en el mismo mes del ejercicio anterior, por lo que suma catorce meses consecutivos al alza.

Así, en el sexto mes del año el gasto medio por persona se situó en los 949 euros, un 2,6% menos, mientras que el gasto medio diario retrocedió hasta los 109 euros, un 3,4% menos.

Ese mes, destacó el crecimiento del gasto turístico de los visitantes procedentes de Reino Unido (+2,4%), Alemania (+1,5%) y Países nórdicos (+12,4%) mientras que se registró un retroceso en el gasto de los turistas procedentes de Francia (-1%).

Por CC.AA., Baleares fue la gran beneficiada el mes de junio, con un repunte interanual del 8,3% del gasto, hasta 1.585 millones, aunque Cataluña, con un alza del 9%, ha aumentado el gasto en 127 millones de euros.

### Líder

En lo que va de año, Cataluña es la comunidad que lidera el gasto total con 5.730 millones de euros, lo que supone un 23,5% del total y un crecimiento del 10,3% con respecto al mismo periodo de 2012, seguida de Canarias, con 5.329 millones de euros, un 7,5% más.

En Baleares, tercera comunidad receptora, el gasto de los turistas aumentó un 10%, hasta los 3.618 millo-

nes, con un mayor gasto de alemanes e ingleses.

La comunidad andaluza registró 3.541 millones de euros de gasto turístico, lo que supone un 3,2% más y representa un 14,5% del total. Por su parte, la Comunidad de Madrid recibió 2.409 millones de euros de gasto, un 1,2% menos, y acaparó el 9,9% del total del gasto realizado.

Los turistas extranjeros que visitaron la Comunidad Valenciana incrementaron su presupuesto de enero a junio en un 11,7%, hasta 2.125 millones de euros.

### Alojamiento

En cuanto al tipo de alojamiento, el gasto efectuado por los turistas internacionales en alojamiento hotelero en los seis primeros meses del año representó el 66,5% del total, y aumentó un 6,2%, mientras que el registrado en alojamiento no hotelero aumentó un 7,4%.

Desde el punto de vista de la organización del viaje, el 67,9% del gasto se realizó en los desplazamientos sin paquete turístico, un 10,3% más, mientras que en los viajes con paquete el gasto retrocedió un 0,6%. Los viajes a los que más gasto se destinó en junio fueron los de ocio, con avance del 4,7%, y los que lo hicieron por trabajo un 4,4%.

## EPA: Guadalajara cerró el segundo trimestre con 2.800 parados menos

La provincia tiene 32.100 desempleados y una tasa de paro del 24,29%

E. de G. / Guadalajara

El paro en Castilla-La Mancha descendió en el segundo trimestre en 11.200 personas con respecto al trimestre anterior, situándose la tasa desempleo en la región en el 30,29%, según datos de la Encuesta de Población Activa (EPA) hecha pública este jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

De esta forma, el número de personas desempleadas en la región a finales del mes de junio se situó en 299.900. El número de ocupados en Castilla-La Mancha se situó en 690.400 personas y la tasa de actividad en el 58,83%.

Por sexos, en la región hay 410.900 hombres activos y 157.300 parados, con una tasa de actividad del 67,5%; mientras que en el caso de las mujeres hay 279.000 activas y 142.600 paradas, con una tasa de actividad del 50,15%.

### Provincias

La provincia de Guadalajara cerró el segundo trimestre con 32.100 desempleados, 2.800 menos, y una tasa de paro del 24,29%. Respecto a la ocupación, se han registrado 100.200 ocupados, y una tasa de actividad del 65,28%.

En Albacete se cerró el trimestre pasado con 57.200 parados, 6.400 menos que al cierre del primer trimestre, y una tasa de paro del 30,51%. En cuanto a los ocupados, la provincia finalizó marzo con 130.400 y una tasa de

actividad del 57,45%.

En la provincia de Ciudad Real se han registrado 69.300 parados, 5.900 menos, y una tasa de desempleo del 30,49%. En cuanto a la ocupación, el segundo trimestre del año ha terminado con 157.800 personas trabajando, lo que supone una tasa de actividad del 53,05%.

En Cuenca, la cifra de parados sube a finales de junio y fue de 26.500, 1.600 más. La tasa de paro fue del 29,41% por ciento, mientras que en la provincia había 63.500 ocupados y una tasa de actividad del 51,09%.

Por último, en la provincia de Toledo, junio se cerró con 114.800 parados, 2.300 más, y una tasa de paro del 32,50%. En la provincia se han registrado al término del segundo trimestre 238.500 ocupados y una tasa de actividad del 64,24%.

### España

A nivel nacional, el paro bajó en 225.200 personas en el segundo trimestre respecto al trimestre anterior, un 3,6% menos, situándose el número total de desempleados en 5.977.500 personas, por debajo, por tanto, de la cota de los seis millones de parados.

Así, la tasa de paro cayó al cierre de junio hasta el 26,26%, porcentaje nueve décimas inferior al del primer trimestre (27,1%), según los datos de la

Encuesta de Población Activa (EPA) hecha hoy pública por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El descenso del desempleo registrado en el segundo trimestre de este año es el más acusado en este trimestre desde que empezó la crisis. De hecho, en todos los segundos trimestres desde 2007 el paro registró subidas, con excepción del segundo trimestre de 2011, cuando bajó en 76.500 personas.

En el último año, el paro se ha incrementado un 5%, con 284.500 desempleados más, mientras que se han perdido 633.500 ocupados, un 3,6%.

En el segundo trimestre de este año se crearon 149.000 empleos (+0,9%), en el que ha sido el segundo mejor trimestre desde que estalló la crisis, tras el de 2011, cuando se lograron generar 151.400 puestos de trabajo.

Todos los empleos creados entre abril y junio pertenecían al sector privado, que registró un incremento de la ocupación de 151.600 personas, mientras que el empleo público se redujo en 2.600 personas.

En el segundo trimestre de 2013, el número de asalariados se incrementó en 111.900 personas (+0,8%), todos ellos con contrato temporal, ya que los indefinidos se redujeron en 50.400 en este periodo (-0,5%).



La provincia crea cada vez más puestos de trabajo/ E. de G.

En la provincia de Guadalajara se han registrado 100.200 ocupados, y una tasa de actividad del 65,28%. Es la más alta de toda la región, supera incluso la media, situada en el 50,15%